

# Ermua amplía una semana el plazo para los presupuestos participativos

Ermua amplía una semana el plazo del proceso participativo de presupuestos

AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua amplía una semana el plazo para presentar propuestas para los presupuestos 2020. Se podrá participar en este proceso hasta el próximo viernes 22 de octubre. De este modo aumenta el tiempo para que la población ermuarra pueda contribuir con propuestas ciudadanas, para conocer cuáles son los ámbitos que la ciudadanía considera prioritarios para fijar tanto en la agen-

da como en los presupuestos para el próximo ejercicio económico de 2020.

Las aportaciones ciudadanas ayudarán a la institución a definir apartados y prioridades a considerar en el siguiente ejercicio económico.

No se ontará con las carpas informativas instaladas durante la pasada semana en el parque de San Pelayo, en la plazuela Patxi, en San Isidro-Iparragirre y en la Avenida de Gipuzkoa, pero los dípticos que se han buzzoneado en todos los hogares ermuarra se podrán entregar en los buzones instalados en las oficinas municipales de Abiapuntu, Lobiano Kultur Gunea, la biblioteca municipal y el polideportivo Mi-

guel Ángel Blanco.

También se podrá remitir el folleto a través de Correos, depositándolo en un buzón de ese servicio público, sin necesidad de franqueo ni sello. En ambos casos hasta el próximo viernes día 22 de noviembre.

Por otra parte, se podrá completar el cuestionario online que se ofrece a través de la web municipal ([www.ermua.es](http://www.ermua.es)), que se mantendrá abierto y operativo hasta el próximo viernes.

Para poder presentar las propuestas será necesario identificarse con el DNI, tanto si se participa de forma presencial como si se hace por internet.

El proceso participativo online comenzó el día 8 de noviembre. Todas las personas mayores de edad que estén empadronadas en Ermua pueden presentar sus ideas, sugerencias y propuestas.

## Respuestas

Tras la recogida de propuestas, técnicos competentes valorarán técnicamente todas las aportaciones y en base a esa consideración se incorporarán o no al Presupuesto 2020.

Las propuestas pueden ser desestimadas, o quedar pendientes de estudios adicionales o para futuras actuaciones.

Además, en caso de incluir el número de teléfono en la propuesta, concejales responsables de las diferentes áreas municipales contactarán por teléfono con las personas que proponen acciones concretas y les trasladarán la decisión adoptada.

Los resultados finales se publicarán en la web municipal y se trasladarán a todos los grupos de la corporación en una posterior Comisión Informativa, para tener en cuenta la opinión de la población participante.



Imagen de la concentración. :: E. C.

# Concentración «contra los despidos en la Casa de la Mujer

AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Alrededor de 250 personas acudieron a la concentración contra los despidos en la Casa de la Mujer de Ermua. Según la organización, alrededor de 250 personas acudieron la pasada semana a la concentración organizada por el movimiento feminista de Ermua 'Contra los despidos en la Casa de la Mujer de Ermua; la plaza Cardinal Orbe. Este movimiento leyó durante la concentración una nota para informar a las personas presentes.

En este escrito se apuntaba a que «Lo decimos alto y claro: no queremos subcontratas en la Casa de la Mujer. Queremos personas cualificadas, que cumplan los requisitos necesarios, como mínimo, los que establecen las personas expertas de las instituciones más reconocidas para trabajar en la consecución de una sociedad igualitaria».

Desde el quiosco se quejaban de la falta de consulta a las asociaciones locales, para realizar cambios en la Casa de la Mujer. «El ayuntamiento tiene un área de planificación estratégica y de recursos humanos, pero ni consulta ni planifica, porque se ha acabado el contrato, ha llegado el día después y no han cubierto los puestos nece-

sarios. Las precarias (aludiendo a las mujeres que hasta ahora trabajaban para una subcontrata en la Casa) a la calle y la Casa bajo mínimos, explicaban.

Aclaraban que «no cuestionamos la profesionalidad de nadie. Sumar y contar con recursos nos parece una medida necesaria. Se quejaban de que «de momento, solo han planificado la modificación de la RPT para incorporar una figura que, dicen, reforzará el empleo de las mujeres, pero, por de pronto hay dos más en el paro», indicaban.

Desde el movimiento feminista querían expresar su «solidaridad con las dos trabajadoras despedidas. Merecen todo nuestro reconocimiento y estamos seguras de que recogemos el sentir de todas las mujeres diversas que sienten la Casa como su casa, que las aprecian y quieren y sienten que no puedan seguir prestando sus servicios en la Casa», expresaban.

Como mujeres feministas este colectivo denuncia «las condiciones precarias en que han desarrollado su trabajo, por la falta de compromiso del ayuntamiento que, ahora está queriendo cambiar algunas cosas y, de paso, cerrar un contrato que ya no le servía».



Primera reunión de los presupuestos participativos :: A. LASUEN

## TELÉFONOS DE INTERÉS

|  |                           |
|--|---------------------------|
| <b>URGENCIAS</b>                                       |                           |
| SOS DEIAK  | 112                       |
| DYA  | 943 464 622               |
| <b>HOSPITALES</b>                                      |                           |
| Hospital Mendaro                                       | 943 032 800               |
| Ambulatorio de Eibar                                   | 943 032 500               |
| Ambulatorio de Eibar (Torreku)                         | 943 032 650               |
| Ambulatorio de Ermua                                   | 943 032 630               |
| <b>POLICÍA MUNICIPAL</b>                               |                           |
| Eibar  | 943 708 424               |
| Ermua  | 943 176 300               |
| <b>ERTZAINITZA</b>                                     |                           |
| Eibar  | 943 531 700               |
| <b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112                  |                           |
| <b>TRANSPORTES</b>                                     |                           |
| Euskotren  | 902 543 210               |
| Pesa Eibar   | 902 101 210               |
| Bizkaibus  | 902 222 265               |
| <b>TAXIS</b>   |                           |
| Eibar  | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua  | 943 170 396               |
| <b>AYUNTAMIENTOS</b>                                   |                           |
| Eibar (Centralita)                                     | 943 708 400               |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010                       |
| Ermua  | 943 176 322               |

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*,

18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zehar Kale, 2).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA

# Deba recuerda a José Mari Irusta en el 75 aniversario de su muerte en Mauthausen

Un emotivo homenaje y una loseta servirán para recordar al vecino debarra

ANDER SALEGI

DEBA. Deba recuerda a uno de sus vecinos a través de unas jornadas de memoria histórica organizadas por el Ayuntamiento de Deba en colaboración con la Entidad Local Menor de Itziar y las asociaciones Amycal Mauthausen y La Ilusión. Dentro de estas jornadas se han llevado a cabo charlas y exposiciones sobre el campo de concentración de Mauthausen. La exposición permanecerá hasta mañana en el Salón de Plenos del Ayuntamiento y, después, se trasladará el fin de semana a Itziar. El viernes se ofrecerá la charla 'La fuga del fuerte de Ezkaba' en Itziar, a las 19.00 en Burugorri. El ponente será Fermín Ezkieta y la charla será en castellano.

El pasado domingo, coincidiendo con el nacimiento de José Mari Irusta, se llevó a cabo un pequeño homenaje para recordar a este vecino de Deba que perdió la vida hace 75 años en el campo de concentración de Mauthausen. En el homenaje participaron familiares de José Mari, cantantes, dantzaris y miembros del Ayuntamiento. El homenaje comenzó destapando una loseta junto a la casa de José Mari Irusta. A continuación, un dantzari bailó un agurra a los familiares. Durante el emotivo acto los allí presentes cantaron varias canciones y, por último, las autoridades municipales (DA, PNV y Bildu) hicieron una ofrenda floral a la familia.

José Mari Irusta Mugarza nació en Deba el 17 noviembre de 1908 en la casa que fue conocida como Pilotokua, en la calle Lersundi, entre los actuales número 6 y 8, teniendo la casa por San Roke kalea. Su padre Guillermo era fontanero y su madre Nicolasa, ama de casa. Tuvieron cuatro hijos, Paulita -la mayor-, José Mari -el segundo-, Ramón y José Luis.

José Mari fue un buen estudiante y dándosele bien las matemáticas y la buena letra entró a trabajar en el Banco Guipuzcoano, donde llevó la contabilidad de varias sucursales. Al estallar la rebelión y siendo afiliado a Acción Nacionalista Vasca, formó parte del equipo de contabilidad del Gobierno Vasco. A la caída de Bilbao, se refugió en Iparalde, al igual que sus hermanos Ramón y José Luis.

En 1944, fue operado en un hospital de Biarritz por la dolencia en una de las piernas y a los dos días, aún sin haberse recuperado de la misma, fue detenido por la Gestapo. Buena parte de los detenidos de esa época lo fueron de manera aleatoria y en el caso de José Mari acusado de espía. En esos días las tropas aliadas habían desembarcado en



Tres instantes del homenaje que se tributó el sábado. :: FOTOS SALEGI



Loseta en recuerdo a Irusta.

Normandía y avanzaban hacia el centro de Francia, así que muchos de los detenidos fueron acusados de espías, siendo con frecuencia solo acusación que servía de excusa para la detención.

José Mari fue llevado a Burdeos el 9 de agosto de 1944 y de allí a Toulouse, donde partió en el 'tren fantasma', así denominado por viajar mayormente de noche. Los aliados desconocían la carga del tren y varias veces fue ametrallado y bombardeado, muriendo bastantes de los detenidos por ello. Algunos pocos lograron escapar haciendo agujeros en el suelo de los vagones y de-

jándose caer del tren en marcha. Este tren portaba un aproximado de 60 vascos según aparecen en la documentación alemana.

En el primer periodo de la guerra, las personas internadas en los campos de concentración eran asesinadas al poco tiempo. En un segundo periodo de la guerra, a partir de 1942 los alemanes vieron mayor utilidad en poner a trabajar a los detenidos en fábricas que suministraban materiales para la guerra. José Mari fue trasladado primero a Dachau y luego a Mauthausen donde ingresó el 28 de agosto de 1944 con el número 93956. Este último campamento en territorio austriaco era un complejo conformado por varios campamentos y fue trasladado a Melk, en donde se construían túneles para en ellos instalar fábricas de guerra.

En el tren fantasma José Mari coincidió con un vizcaíno, Víctor, que había sido minero y ambos empatizaron rápidamente. El minero sobrevivió al tren y al campo de concentración y a los tres meses de su liberación narró que la mayor preocupación de José Mari fueron sus padres, el sufrimiento que tendrían por el desconocimiento de su paradero. La mina era muy dura y Víctor conocía el trabajo, cosa que Jose

Mari desconocía y le resultó agotador.

A veces la dinamita era explotada sin previo aviso a los trabajadores, la comida sopa de verduras podridas, sin atención médica, todo ello le llevó a enfermar gravemente y fallecer. En la partida de defunción de Melk figura la fecha del 13 noviembre de 1944 a las 15:00 horas y una embolia pulmonar la causa del fallecimiento.

## Declaración institucional

Los tres grupos del ayuntamiento (EH Bildu, EAJ-PNV y Debarren Ahotso) acordaron una declaración institucional, en la que denuncia la injusticia realizada con José Mari Irusta y otras miles de personas y no aceptan «haber realizado detenciones, torturas o asesinatos por motivos políticos, razones de procedencia u otros motivos en la época del nazismo o el franquismo».

Se solidarizan y apoyan a la familia en su sufrimiento y se comprometen a trabajar en la recuperación de la memoria histórica. Así mismo, se denuncia que «hoy en día todavía se tenga que sufrir exclusión y represión por ideas políticas, origen o cualquier otra razón y nos solidarizamos con esas personas».

ERMUA

## Los ciudadanos podrán hacer sus propuestas a los presupuestos hasta el viernes

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El ayuntamiento de Ermua ha decidido mantener una semana más más la recogida de propuestas ciudadanas a los presupuestos para 2020.

Las aportaciones ciudadanas ayudarán a la institución a definir apartados y prioridades a considerar en siguiente ejercicio económico. Sin las carpas con que se contaba hasta ahora, se podrán entregar el formulario en los buzones de las oficinas municipales de Abiapuntu, Lobiano Kultur Gunea, la biblioteca municipal y en el polideportivo Miguel Ángel Blanco.

También se podrá enviar el folleto a través de Correos sin necesidad de franqueo ni sello. En ambos casos hasta el próximo viernes, día 22.

Y por último se podrá completar el cuestionario online, a través de la página web municipal y que se mantendrá abierto y operativo hasta el próximo viernes.

## Presencial o internet

Para poder presentar las propuestas, será necesario identificarnos con el DNI tanto si se participa de forma presencial como si se hace por internet.

Tras la recogida de propuestas, los técnicos municipales «valorarán técnicamente todas las aportaciones y en base a esa consideración se incorporaran o no al Presupuesto 2020».

Las propuestas pueden ser desestimadas, o quedar pendientes de estudios adicionales o para futuras actuaciones. Además, los concejales contactarán por teléfono con las personas que proponen acciones concretas y les trasladarán la decisión adoptada.

Los resultados finales los publicaremos en nuestra web corporativa.



La urna instalada. :: K.I.